en cien

Coincidamos en algo

Desesperado por formar parte de mi mismo concepto
Pero aliviado dada la capacidad de abstraerme y retraducirlo
Utilizando palabras extrañas con mis tíos que dicen que mi
carrera no vale para nada, que debía ser abogado y que los
quejumbrosos de la sociedad son todos vagonetas
O el discurso que se modifica cada vez que alguien me
pregunta, para finalmente decir la misma talla fome.
Debatiéndome si tal vez para ser exitoso se debe ser pelado
o chascón

¿Acaso esta no puede ser una disciplina de términos medios? Coincidamos en algo...

Sí, es la de las preguntas infinitas.

Sebastián Aliaga Valenzuela

Quinientos dieciocho JJ.Perez-Univerisdad de Chile

Veo la cabellera de una señora de edad y me dispongo a ceder mi asiento, me dice "no mijo, he sufrido mucho en mi vida para vivir mis últimos días en comodidad", en asombro la escucho recitar un poema "No vengo a mendigar conciencia y que paguen por ella... recorrí buscando pan millas y millas cerraron puertas y no me quisieron dar una gota de mar viviendo en la orilla fui madre joven siendo pobre y solo otra pobre madre joven sabe lo que es esa pesadilla..." Lo cruel de observar como el silencio sucumbió y nadie le presto atención.

La importancia de entendernos

Las personas interactúan con el mundo según la forma en que lo interpretan. No obstante, las interpretaciones que a este se le pueden dar son múltiples, diversas, y es posible llegar a entenderlas. Sin embargo, no es fácil hacerlo. Es posible que muchos de los problemas que se dan en la sociedad, se den porque no somos capaces de entendernos entre nosotros mismos, aun cuando convivamos unos cerca de otros. Es por ello, que la sociología es una herramienta útil. Ya que entender a otros, da la capacidad de evitar y solucionar el conflicto, ayudando a tomar mejores decisiones.

Pablo Avendaño Millapán

Gabriel Dastres Rivera

Por una mejor armonía

Cuando no entendemos al otro y estamos cegados en nuestra perspectiva, las vulneraciones a terceros ocurren y en consecuencia, los conflictos entre el ser humano también acontecen. Es por ello que resulta importante comprender al otro, al que es diferente de mí y hacer un esfuerzo por convivir o lograr una mejor armonía entre nosotros. En este aspecto, la sociología puede llegar a tener un rol importante en estos temas. Sobre todo si esta logra aplicar efectivamente su ojo sociológico. Porque si el ser humano fuera fácil de comprender, los conflictos dificilmente ocurrirían, y la sociología no sería necesaria.

¿Gabi, que es la sociología?

Chuta, dependo po...hay muchas definiciones, pero dejémoslo en que estudiamos la sociedad y a las personas que son parte y hacen la sociedad. Es terrible brígido sí, porque te abre caleta la mente...ves muchas cosas distintas a como las veias antes que es hasta shockeante. Igual, para que cachí' lo que hago yo en la U, veo dos cosas así principales: Distintas teorías de como funciona la sociedad y cómo hacer investigaciones...a veces es medio fome, pero cuando empiezo a escribir e irme en la vola' me entretengo caleta jajaj. Ya mono...tengo que hacer un ensayo, después hablamos. Te amo.

Gabriel Dastres Rivera Gabriel Farías González

¿Quién me va a castigar?

Me acuerdo de alguna vez, cuando chico, escuchar: "Si haces eso, la sociedad te va a castigar", y en ese mismo instante preguntarme, ¿acaso no eres tú?, tú eres el que se enjuicia y se castiga. Me acuerdo de esta frase a veces, cuando no estoy seguro de que estoy estudiando, o si siento que fracaso. Cuando me siento perdido en la carrera, me pregunto, ¿Quién me va a castigar? Sé que aún necesito responderme eso, y quizás en la sociología lo encuentre, quizás nunca lo sepa, pero preguntarme eso, me mantiene atento a lo que viene.

No sé, pero ...

Compleja es la tarea de describir o hablar de la sociología en tan solo 100 palabras, podría comenzar hablando de lo abstracto y distante que es, de lo complejo y enredada que se pone, pero creo que lo que más me gusta es lo indescriptible, la sustancia inefable que sostiene los marcos teóricos e innova en lo metodológico. Esa misma sustancia que hace responder con un "no sé", a la pregunta recurrente de la gente "¿y qué hace un sociólogo?" o "¿a qué se dedican?", de verdad no sé, y me gusta llevar 4 años y aun no saber.

Gabriel Farías González

Clemente Galaz Koch

Adriano Castillo

A Adriano me lo he pillado más de una vez en la calle yo siempre con un aire de admiración y timidez, el siempre con naturalidad me saluda sin mayor problema, a estas alturas quizás seamos desconocidos conocidos, el siempre por Santiago yo siempre por Santiago, el fiel al metro, yo amante de las pelusas del metro, el siempre perro, tranquilo, la calle es de él, amigo de todos, yo siempre rata con falso apuro y extraña al andar, Ambos amamos la urbe, ambos vivimos el caminar. Adriano es mi primer sujeto de estudio, y jamás lo sabrá.

Depende del contexto

Preguntarnos qué es la sociología, podría caer en comparaciones con otras disciplinas e intentar así averiguar, desde dónde habla y a quien le dice, puesto que, si nos ponemos metafísicos u ontológicos, podemos afirmar que, la sociología es el acto mismo de ella, es decir, mirar, buscar, observar, investigar, generar, acercarse o alejarse, de una forma sociológica, y todo lo que queda afuera o escapa de esta, es la sustancia indescriptible que la rodea, esa misma sustancia donde se recuestan las teorías y permite seguir buscando respuestas. Al final, depende del contexto.

Francisca Hernández

Clemente Galaz Koch

Como dice Sun Tzu

Sociología única portadora, amada tormenta aniquilaste esta normalidad, esta lirica sabiduría, apoderada conciencia, anomalía consciente, anarquía científica. Abarcaste y extorsionaste soberanamente a esta homogénea estudiante, obstruiste normalidades. Muéstrame nuevas orientaciones a través del amor al conocimiento absoluto, del caos humano que como dice Sun Tzu da oportunidad

Lo mejor y lo peor

Jamás pensé estar acá, de partida no quería estar acá, o no sabia a donde quería llegar.

Pero acá estoy, intentando, aunque en mi mejor momento no este o mi 100% no quiera dar, estoy un día a la vez aprendiendo a explotar mi potencial. Cada día es diferente y por momentos busco mejorar, y a veces creo que es mejor estar solo. Soy humano, y en esta carrera por momentos solo veo lo peor de la humanidad y por otros lo mejor de ella, así es como me veo a mí mismo.

Francisca Hernandez Canas.

Carlos Hernandez

Conmemoración al cuerpo que lucha contra sí

Fundamento de lo social, pregunta inexorable complejidad dinámica, respuesta intransigente teoría y metodología, herramientas del artesano tejido social, objeto complejizado análisis propositivo, latente constante. El perjuicio del prejuicio no podrá sino, corromper la propuesta interpretativa. viciar la lectura de lo cotidiano ¿pero, qué cotidianidad pensamos? pues la de cualquiera la de cualquiera que, entre los murmuros sollozantes, o en la austeridad eterna y situacional, logra concebir una aplicación de su producto artesanal, de su lectura de la cotidianidad. de su universo analítico de su permanente redescubrimiento, expresado en el infinito re-cuestionamiento sensato. rupturismo v sentido común, renovación mental. episteme cambiante.

¿Qué es la sociología?

Desde hace años tenemos un almacén. Hay clientas y clientas. De repente, algunas se interesan en mi más de la cuenta y me preguntan: ¿Qué curso va? Cuando les digo que ya estoy estudiando en la universidad no me creen a la primera. No sé si es porqué me veo más joven o porqué me ven muy distraída pesando hallullas en lugar de marraquetas como pidieron. De ahí van con otra pregunta: ¿Qué está estudiando? Y, cuando respondo, solo espero que paguen y se vayan rápido para no responder la pregunta que más miedo me da: ¿Qué es la sociología?

Nicolás Hernández Fáez

Fernanda Hurtado Carrasco

Sociología y Alzheimer

Que una persona olvide su memoria no significa que su entorno deba hacerlo igualmente. El Alzheimer no es solo un problema biomédico o psicológico, sino que también sociológico. Es una enfermedad bastante estigmatizada donde las consecuencias las sufre tanto el individuo con demencia como sus más cercanos. Consecuencias sociales tal como la exclusión del sistema, espacio que no tiene cabida para una persona qué ni sabe quién es ni es capaz de defenderse por su cuenta. La sociología debe evitar que la sociedad sufra Alzheimer, y participar en la protección de aquellos que lo necesiten. Aquellos como mi viejo querido.

Sociología solo con Cita

Viajar de periodismo a sociología es una experiencia extraña, el infinito charco de dos centímetros de profundidad se estrecha y te arrastra hasta un fondo marino siempre citado con APA.

¿Qué es la sociología? Me preguntas sin citar correctamente, sin poner el año ni el nombre del autor, sin referenciar la pagina. ¡Debería darte vergüenza!

La sociología eres tú cuando rompes esas reglas, olvidas autores y nombres. Cuando sabes porque luchas, porque estudias, cuando haces algo que valga. Aún si no le gusta a la academia.

Pero... Para hablar de la sociedad, la sociología no basta -Howard Becker (2015)

Fernanda Hurtado Carrasco

Martín Jiménez Huatay

1era mención honrosa

La no-sociología

Estudiar sociología se define sobre ti buscando como no volverte un psicólogo, pues debes comprender las motivaciones y razones detrás de las acciones sociales sin enfocarte en el individuo. Tienes que evitar volverte un historiador, pues si hay desarrollos humanos que se estiran en el tiempo, pero no debes perder de vista la sociedad de hoy. Debes esquivar el hacerte antropólogo, pues la modernidad nos llama y las interacciones deben ser universales. Y jamás serás un filósofo, pues nuestros resultados deben satisfacer a la academia y no a los pensadores. Así es el estudiar la sociología, evitar no ser sociólogos.

Rayo de Luz

"2020, bachillerato online, pandemia, un futuro incierto, compañeras y compañeros virtuales, sensaciones extrañas, de un momento a otro la sociología llegó a mi vida para sanarme y comprender(me)".

Martín Jiménez Huatay

Esperanza L. Murillo

Sociología en cien palabras

La Tarea

Cuando escuché el ominoso canto de las aves matutinas me di cuenta que eran las 6 AM, había estado desde las 10 PM revisando una y otra vez los textos que necesitaba, escrito y borrado incontables veces cientos de palabras para lograr comunicar de la mejor manera mi punto, mi idea, nunca antes había dedicado tanto tiempo seguido a una sola tarea, me dolía la cabeza, pensaba que no podía continuar, pero una frase me empujaba a seguir, escrita por el gigante en cuyos hombros me paro "hemos observado el mundo, pero de lo que se trata es de cambiarlo"

Colonias de consumo

Absorto en abstracciones de una realidad imaginada, la mente observa al cuerpo y crea un múltiple sentido. Egoísta el deseo de saber que deseas para ser feliz por el goce ajeno,

Pero de eso no trata el juego, sino de:

Realidades manipuladas,

con ideas importadas,

de personas "inmaculadas",

que no les importa una mierda en que tierras sus semillas son plantadas.

Decir que confío en mi es una mentira que afirmo totalmente a ciegas.

En el juego del crear, el que comunica y es escuchado se encuentra por delante,

Pero el que cuestiona continuamente puedo asegurar que la pasa mejor.

Víctor S. Lobos Fernández

Emilio López Montenegro

Sin Título

Una realidad creada, es una realidad observada, Esta ocurre y vo ocurro con ella.

Solo es un juego de altura de miras, amplitud de entendimiento de un espacio y tiempo cambiantes, observables y comprensibles.

Estructurados sobre dimensiones que permiten la observación consciente de situaciones

y medios en los que se desarrollan nuestras acciones. Cualquiera sea el motivo de mi atención,

aprecio ese momento que el reflector alumbra un solo objetivo.

Cual polilla seguiré buscando la luz hasta quedar ciego y no con intenciones apropiativas sino más bien como filtro para iluminar nuevas perspectivas.

Política inconexa

Puedo notar cierta tensión en nuestra comunicación, cargada de la intención de que ocurra una acción que aún no se hace manifiesta.

Protesta interna, ante la pasividad que tanto piensa y poco actúa,

aventurarse a investigar delirios de grandeza. Que un sentido tome para quien más tiempo de poder ansia. Perdidos por siempre buscando respuestas,

sin sentidos complejos se asoman a tientas,

unos sordos dirigen de lejos nuestras orquestas.

¿Qué es lo que esperas que aparezca? ¿Un guía que confirme tus propias propuestas?

Mejor confiar en las más íntimas respuestas,

de esas personas que sin saber dan señales de sabiduría.

Emilio López Montenegro

Emilio López Montenegro

Rumary

De lunes a domingo leyendo a Marx, un jueves a las 13:00 hrs. en el octavo completo italiano entendimos el fetichismo de la mercancía.

El martes en el comiendo un dinámico nos ilumino la tragedia de los comunes.

El viernes comprendimos que los completos explicaban todo fenómeno social.

Sin Título

Entré a estudiar sociología el 2021, era plena pandemia, estaba desconectada de la sociedad. Recuerdo que con mis compañeros de carrera hacíamos videollamadas, conversábamos de todo y también de nada. Hablábamos de lo difícil que era para nosotros la situación y de nuestras ganas de salir a cambiar el mundo. Siempre decimos con el Andrés que nos salvamos al encontrarnos

y cuando pudimos vernos por primera vez, no pudimos evitar abrazarnos.

Todavía no sé muy bien como expresar qué es la sociología, pero mi papá una vez me dijo que era amor hacia la humanidad

¿cómo no va a serlo?

Fernanda Hernández Canas Millaray Mena

1^{er} Lugar 3^{er} Lugar

¿Qué es la sociología?

sociología

Del lat. socius 'socio' y -logía.

f. "Ciencia" (Weber, 1967, p. 180) "que" (Marx, 2001, p. 112) "trata" (Valencia, 2009, p. 198) "de" (Durkheim, 2001, p. 389) "la" (Wright Mills, 1986, p. 41) "estructura" (Burawoy, 2005, p. 121) "y" (Martuccelli, 2014, p. 301) "funcionamiento" (Guber, 2005, p. 171) "de" (Simmel, 1986, p. 107) "las" (Castel, 2006, p. 96) "sociedades" (Bourdieu, 2005, p. 311)

"humanas" (Engels, 2013, p. 9). Ouod Erat Demonstrandum.

Problema social

El director nos tenía sangre en el ojo hace rato, y cuando nos pillaron con el Cristián fumando en el baño estalló lo peor. No nos portábamos bien, pero tampoco éramos malos cabros. Esa vez en inspectoría, el director, con mala leche, le dice al Cristián que por qué no admite que la razón por la que se porta tan mal y es tan chorito es porque tiene rabia de que su taita lo abandonó cuando chico.

Ahí, viendo a mi amigo llorar, caché que mi problema personal no era tan personal, que era algo, tristemente, más grande... y compartido.

Alondra Ortiz Marín Ricardo Quiroga

Sin Título

No suelo entender fácil las cosas, siento que nada tiene sentido, me urge dimensionar lo que me rodea. No necesariamente por un amor al conocimiento, sino por la angustia de no entender/no controlar mi entorno. Tengo un delirio por reducir la complejidad, pero a medida que más sé me doy cuenta que la jaula de hierro solo tiende a agrandarse. Sin embargo, a medida que aprendo -creo quelogro diferenciar lo social y lo particular en mí. Quizás es imposible lo anterior, lo social existe y lo que aprendo es cómo se comporta lo existente, y lo que me compone es eso que ya existe zes posible superar la sociedad?

Viviendo el momento

Insurrección del fascismo y totalitarismos, producción ganadera, revueltas sociales, pandemia, colonialidad, guerra bélicas y económicas, irrupción feminista, nuevos géneros, la era digital. ¿y en Chile? Plebiscito para una nueva constitución, Frente amplio en el poder, triunfo del rechazo, retiros de las intocables AFP's, una sociedad con gran malestar, ¿estará la variable dictadura metida en todas las anteriores? El planeta y el país parecen estar yéndose al carajo y lo único que puedo decir es: qué gran momento para estudiar sociología.

Anónimo Vicente Valenzuela

Ayer fui dudas, hoy somos más.

No sé cuándo empezaron, sólo sé que a veces no me dejaban dormir, aquellas que me impulsaron a hacer cosas y a frustrarme por otras, estas eran: dudas. Los ¿por qué?, ¿cómo?, y ¿quiénes? no me dejaban tranquila. Pensé que era la única, porque nadie más parecía interesarse en los vacíos incompletos que veía día a día; en mi casa, en mi colegio y en mi barrio. Pero no, hay más gente como yo que lo encontraba imposible de soportar, están aquí, conmigo, buscando respuestas; y gracias a ellos ya no me siento sola.

Lo que me dijo lo entendí más tarde

Un día me acerqué a una profesora para hacerle una pregunta, «¿no se cansa de enseñar cosas tan terribles del mundo?», me quedó mirando un momento y me respondió «no lo creo; porque espero que algún día, ojalá pronto, ya no necesite hacerlo. Pues, sé que habrá al menos una persona que no podrá soportarlo y hará lo que falta hacer. Mientras, yo, enseño. Porque para hacer algo al respecto tenemos que saber qué es ese algo, cómo funciona y a quiénes afecta; de eso se trata la sociología». Le agradecí y me despedí; aquello que dijo lo entendí luego.

Joaquín Vallejo Joaquín Vallejo